



仙台市で行われた全体会議には、多くの関係者が参加した

同コンソーシアムは東京代表を務め、宮城県大河原町に地域連携センター一分室に東北大学からも業務局を置く。両大学からも表同大の風間基樹教授、表同大の北辻政文教授が、宮城大の北辻政文教授が、は工木工学、金属に専門知識

災害廃棄物処理にどう臨む

未利用資源有効利用

产学研連携の拠点形成へ

東北、宮城大と企業80社参加

震災がれきの有効活用を目指して東北大、宮城大が複数企業で立ち上げた「震災がれきと産業副産物のアロケーション最適化コンソーシアム」(略称・がれき処理コンソーシアム)の活動が本格化し始めた。6月15日の設立以来、5つの部会を設置して震災がれきの活用についてさまざまな調査・研究を進めている。今月7日には仙台市内で2回目の全体会議が開かれ、各部会の報告が行われたほか、地盤工学会のタスクフォース(TF)による焼却灰の再生利用に向けた評価スキームの進捗などが説明された。同コンソーシアムは震災がれきを未利用資源と捉え、有効活用の産学連携拠点形成を目指している。

所、物質材料機構、宮城県

久田代表

(同・東北大、JFEスチ
ール)――の5つ。

がれき処理コンソーシアム

環境事業公社などがオブザーバーとなっている。

とも考へると正味の如
期間は1年程度しか残
ていねい状況だが、ま

うす高く積まれているがれきも多々ある。がれきの処理を加速させて、有効活用の間口^を一層広げることが大事だ^など語った。

スベスト混入への対応などとした。がれき焼却灰の復興資材としての有効利用に向けた検討項目として、環境安全企画（重金属類）、「放射性物質」の影響、「用途に応じた品質（物理・力学性能）」の3点を挙げた。また、同コンソーシアムでは国環研と連携して、大量に発生する焼

却内の有效利用を目的とするための環境安全技術方法確立を目指す。今回の会議で、盤工学会東日本大応調査研究委員会による「クフォース」「T-2」のリーダーを国環研資源循環・研究センター主任の着倉宏史氏が、で進めている評価手法の内容について

た
利用に際しての基本的な
性の評
価する
してい
は地
震災対
のタス
F—IW
な考え方としては、「事業者
者が責任を持って管理する
る」「ある程度以上の量
を一括して活用する」
将来的に大規模な形態で
変更や削減を受けない用
途へ活用するなどとして
た。評価スキームが確立
されば、焼却灰の再生利
用も一段と進むことにな
りそうだ。
説明し
研究員
務める
廃棄物
同TF
スキー